

**INICIATIVA PLANTEADA POR AMLO**

Sheinbaum confirma desaparición del INAI

JAVIER DIVANY Y JORGE SALCEDO

Sus funciones se trasladan, junto con las de otros siete órganos autónomos, a dependencias del gobierno federal

“ Como organismo autónomo, el Inai (...) no tiene ningún sentido que permanezca”, afirmó ayer la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo sobre la reforma que busca desaparecerlo junto a otras instituciones autónomas.

A pregunta expresa sobre si habrá una limpieza en el Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos (INAI) por presuntos actos de corrupción, como el uso de tarjetas de crédito de la institución en restaurantes y bares de lujo, así como en



de tarjetas de crédito de la institución en restaurantes y bares de lujo, así como en table dance, además de contrataciones cuestionables, la Presidenta dijo en su conferencia mañanera que no habrá impunidad.

En agosto pasado, la Comisión de Puntos Constitucionales de la Cámara de Diputados aprobó el dictamen que desaparece siete órganos autónomos, incluido el INAI, y traslada funciones a dependencias del gobierno federal.

La propuesta de reforma, que está en revisión, causó reacciones negativas en la iniciativa privada y la sociedad civil, pues algunos de estos organismos están contemplados en tratados internacionales como reguladores en áreas específicas, como telecomunicaciones, energía, educación y transparencia, y permiten que se tomen decisiones sin la injerencia de los poderes Ejecutivo, Legislativo y Judicial.

La iniciativa para desaparecer a los autónomos fue planteada por el expresidente Andrés Manuel López Obrador como una forma de generar ahorros en el gasto público, pues los consideraba muy onerosos.

Sheinbaum aclaró que se está revisando el tema de la independencia técnica de algunos de estos organismos una vez que se concrete la reforma.

"Se está viendo en algunos casos, lo adelanto, el tema de la independencia técnica, porque es parte de lo que se fir-

mó en su momento en el tratado para algunos organismos, eso lo está revisando incluso el propio Congreso para que quede claramente en algunos casos que tienen que tener su independencia técnica, para que no haya problema en ese sentido", dijo la mandataria.

Sobre la propuesta de los comisionados del INAI de reducir su gasto para permanecer como institución autónoma, Sheinbaum dijo que llegó tarde.

"El Inai le hizo una propuesta a la secretaria para que disminuyan sus gastos, pero ahora sí que ya es muy tarde, ¿no?, ya está la propuesta ahí en el Congreso. Y que sepan las y los mexicanos que va a haber transparencia sin necesidad de estos actos de corrupción o de más recursos", concluyó la jefa del Ejecutivo federal.

Los comisionados del INAI respondieron a las afirmaciones vertidas en la mañanera.

"Ninguna persona que actualmente integra del Pleno del instituto ha sido imputada por presuntos actos de corrupción y de falta de transparencia", dijo el comisionado presidente del INAI, Adrián Alcalá.

El Pleno del INAI sesionó de manera virtual para responder que está dispuesto a garantizar la transparencia dentro del instituto.

**CLAUDIA SHEINBAUM**

PRESIDENTA DE MÉXICO

"El INAI hizo una propuesta (...) para que disminuyan sus gastos, pero ahora sí que ya es muy tarde"



La Presidenta, durante la conferencia matutina de ayer en Palacio Nacional